
[東京都病院協会 診療情報管理勉強会] 運営委員会記録 
 

  1 

開催日時 会名 開催場所 

 2008 年 9 月 25 日（木） 東医健保会館 

18：00～19：35 
第 4 回診療情報管理勉強会 

3階会議室 

司  会 山本 書  記 玉置、中島 

配 布 資 料 ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ・MEDI-Target による DPC 分析について・分科会(DPC/入門/統計)活動報告・
ｱﾝｹｰﾄ 

テ ー マ 

1）講演「MEDI-Target による DPC 分析について」 

2）分科会活動発表 

  DPC 分科会・入門分科会・統計分科会 

経  過 

 

第１部：講演会 18：00～18：50 

 講演 「MEDI-Target による DPC 分析について」 

     ニッセイ情報テクノロジー株式会社 仲田 至 氏 

 

講演内容より～本日のメッセージ～ 

① 診療行為レベルまで掘り下げた分析が具体的な改善アクションに繋がる 

② 院内の医療チームによる継続的な改善サイクルが必要 

③ 分析の先にはビジョンを掲げる 

④ 更なる医療の質の向上と安定的な病院経営を維持する為の手段となる 

 

 

第２部：分科会活動発表 18：50～19：35 

１．ＤＰＣ分科会（18：50～19：15） 

 報告者 永寿総合病院 西田龍平 
 資 料 ＤＰＣ分科会経過報告＝ＤＰＣ運用標準化を目指して＝ 

     ＜ＤＰＣ導入時の診療情報管理士の関わりについて＞ 
 

 

 

 

 

次回テーマ 

事項  担当者  期限  

次回開催日（予定） 次回開催場所（予定） 記録作成日 記録作成者 
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経  過 

 質疑  

（１）質問 河北総合病院 村井はるか 

今回の発表の中で「ＤＰＣコーディング」とは、14 桁のＤＰＣコードのコーディングを指し
ているのか。医療資源病名のＩＣＤコードのコーディングを指しているのか。 

回答 永寿総合病院 西田龍平 

（ＤＰＣコーディングとは 14 桁のＤＰＣコードのコーディングである点は理解しているが）
今回の発表においては「医療資源病名のＩＣＤコードのコーディング」の事を「ＤＰＣコーデ
ィング」としている。 

診療情報管理委員会委員長 飯田修平先生（練馬総合病院 院長）より 

「ＤＰＣコーディング」とは 14 桁のＤＰＣコードのコーディングと定義されている。混乱を
招く恐れがあるので定義に従った用語を用いること。 

 

（２）質問 河北総合病院 村井はるか 

役割分担表の「医療資源病名の変更時」とは、自発的な変更があった場合の取り決めか、変
更があるべきだがその手続きがなされない場合の取り決めか。 

回答 永寿総合病院 西田龍平 

前者の取り決めを指している。後者の取り決めまでは当分科会で検討できていない。 

 

（３）感想 ニッセイ情報テクノロジー株式会社 仲田 至 氏 

病院ごとに運用がさまざまであることが非常によくわかった。システム導入のため病院に伺
い話を進める中でなかなかスムーズに話が進まない場合がよくあるが、この様な運用の違いが
あるという点で納得できた。どうもありがとうございました。 

 

２．入門分科会（19：15～19：20） 

 報告者 三井記念病院 丹羽淳子 

 資 料 入門分科会 成果（6～9月） 

 

３．統計分科会 

 報告者 新葛飾病院 佐藤正規（19：20～19：30） 

 資 料：統計分科会 進捗報告 

 

【全体講評】 診療情報管理委員会委員長 飯田修平先生（練馬総合病院 院長）より 

・全体的に質疑が少ない 

・スライド作成は顧客指向で。背景に不要なイラストがあるとスライドが見づらくなる。 

・11 月に全日病主催の MEDI-Target ユーザーズミーティングがある。参加希望の方は直接全日病に
問い合わせてください 

次回テーマ 

事項 第 5回診療情報管理勉強会 担当者  期限  

次回開催日（予定） 次回開催場所（予定） 記録作成日 記録作成者 

12 月 19 日(水) 東医健保会館 9 月 30 日 玉置・中島 

 


